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县区新闻

本报讯（记者 卢文军 通
讯员 汤超红 朱圣子 文/图）
田野披绿，蒜苗飘香。时下，
素有“大蒜之乡”称号的中牟
迎来了早熟蒜薹上市，省内
外客商蜂拥而至。中牟的
田间地头到处是蒜农采摘
蒜薹的身影。

在中牟县早熟大蒜种植
面积较大的韩寺镇，一望无
际的田地里蒜农忙着采摘早
熟蒜薹，空气中弥漫着浓浓
蒜香。“年头里天气冷了一
段，可是对蒜没有太大的影
响。今年蒜薹价格差不多，
对得起咱老百姓！”一位蒜农
乐呵呵地说。

在韩寺镇至刁家乡之间

的道路两侧，停了许多前来
收购蒜薹的客商车辆。由于
该公路两侧就是蒜农们的蒜
地，不少蒜农在地里摘好蒜
薹后，直接驾驶电动三轮车
将刚从田间收获的蒜薹拉过
来出售。

一位收购商告诉记者：
“咱这边是韩寺镇蒜薹主产
区，像今年这质量，没说的。
我们几个每年都在这个地方
收货，然后发往全国各地，受
到消费者一致好评。”

近年来，中牟在大蒜产
业发展中始终坚持以市场为
导向，以科技为依托，巧打时
间差，引导农民积极发展早
熟大蒜种植，取得了良好效

益，不仅调动了农民的种植
积极性，也深受客商和消费
者青睐。

“目前来看，全县大蒜受
春节前后低温雨雪影响不
大，这主要得益于县农委及
时发布天气预警和技术指导
意见，加上群众春管意识比
较强，管理比较到位，及时增
肥补水等，全县大蒜长势良
好。”中牟县农委农业生产科
科长马杰向记者，今年，中牟
县大蒜种植面积达 20.41万
亩，其中早熟蒜占 1/3，有 6
万多亩，主要集中在韩寺镇、
官渡镇、姚家镇、刁家乡等，
从早熟蒜薹下来到晚熟蒜薹
结束将会持续一个多月。

每一秒钟就有一副窗帘制作下线
连续十几年居国内成品窗

帘出口行业首位，这是它的成
就；每一秒钟就有一副窗帘制
作下线，这是它的效率。它不
仅以70多项国内外专利持续保
持行业领先地位，还参与制定
了 2 项国家标准和 7 项团体标
准，产品热销至全球 50多个国
家和地区。

郑州名扬窗饰科技股份公
司创立于 1994年，主营业务为
彩虹帘、卷帘、百折帘等系列遮
阳帘成品。历经 30年发展，从
最初仅有100余人的生产车间，
壮大到如今占地面积 3.5 万平
方米、建筑面积近 8万平方米、
年产1000多万套的集技术研发
中心、运营控制中心、智能制造
中心、财务结算中心和物流配
送中心于一体的现代化高端智
能产业园区。

名扬窗饰不断推动传统产
业升级，持续开展技术创新，加
大智能化投入，设立技术研发
中心，自产特种精品面料。与
多家高校及研究所合作成立智

能研究院，推动创新发展，布局
全球产业链，加快建设国外研
发、仓储、销售平台，致力于打
造建筑内遮阳产业“垂直一体
化供应链”体系，持续在窗饰行
业保持龙头地位。

24小时最多可生产65万平方
米纸板

快递业的蓬勃发展对坚固
耐用的包装箱需求日益增长，
其中，瓦楞纸板成为常见产品
包装的重要材料。在二七区，
一家专业生产瓦楞纸板的大型
企业——灏宇集团，为市场供
应源源不断的优质纸板。

走进灏宇集团瓦楞纸板的
生产车间，庞大的机器正在不
停吞吐着原纸和纸板。据厂区
负责人介绍，工厂使用的是德
国 BHS 瓦楞纸板生产线，不仅
可以进行双道拼道生产，提升
生产速度，还能与地面智慧物
流系统相配合，大幅减少人力
需求和原料损耗，从而提高效
率，实现节能减排绿色生产。

面对行业技术快速更新的

挑战，灏宇集团加大投资力度，
开展系统研发。在新设备和先
进技术的加持下，工厂 24小时
最多可吞吐450吨原纸，生产65
万平方米的纸板。

为了完善产业链，灏宇集
团建立了省级产业孵化器——
河南灏宇科技孵化器，引入培
育了材料研发、技术创新、印刷
设计等链上企业 36家。同时，
与河南建筑学院、郑州科技学
院等高校开展产学研合作，搭
建科技成果转移转化平台，促
进产品更新迭代。工厂还和下
游加工厂合作，在厂内设置纸
箱部，对产品进行加工包装，提
供个性化定制需求，充分发挥

“链主”带动作用，形成“一‘链’
带一片”的新发展格局。

双向奔赴，携手同行。为
促进企业主体创新，激发企业
活力，近年来，二七经开区管委
会不断提升服务主动性，助力
企业建设智能工厂、智能应用
场景，助力企业创新转型，持续
强化高质量发展能力。
记者 景静

县区
观察

本报讯（记者 王军
方 张国庆 杨丽萍）眼下
正是市民出游踏春好时
节，近日，惠济区开元路、
天河路等街头，道路和环
卫设施正在悄然变化，这
是惠济区市容环境整治提
升工作带来的“新颜值”。

惠济区对需要进行修
补的道路等“做加法”，成
立“郑路平”专项工作领导
小组，对未移交市政道路、
各自管理的市政道路进行
全面排查。1月初以来，惠
济区整修人行道2005.5平

方米，整修快车道 540.45
平方米，处理数字化案件
286件。惠济区还推进窨
井整治提升，排查整治道
路设施病害。截至目前，
共整修提升窨井101座。

惠济区对过度设置的
环卫设施等“做减法”，开
展清除“路障”工作，对天
河路两侧人行道上影响
人员通行，设置不合理、
不规范的隔离带等予以
拆除、整治。截至目前，
惠济区已拆除硬隔离带
600米。

本报讯（记者 王翠
鲁慧 通讯员 耿爽 唐磊）
日前，市民发现城区不少
马路“破相”了，裂缝、坑洞
比之前多。记者从金水区
城市管理局市政中心了
解到，这主要是雨雪冰冻
天气留下的“后遗症”，已
开始对城区破损道路进
行修补。

4月 7日，北三环信息
学院向北 10 米路西快车
道塌陷，金水区城市管理
局市政中心立即组织应急
抢险人员现场查看，应急
抢险，共计修复面积 36平
方米，回填压实深度 5.5
米，连夜抢修处置塌方路
段，现已全部完成抢修。

4月 8日下午 2时许，
东风路南阳路西南角快车
道塌陷，金水区城市管理
局市政中心工作人员闻令
而动，迅速组织人员到现
场查看险情。由于下午过
往车辆较多，现场先设置
安全警示标志，晚上 8 时
后开始进行应急抢险工
作，清理塌陷坑槽约 1.3
米深，回填压实面积约 8
平 方 米 ，已 于 当 晚 进 行
沥 青 摊 铺 ，现 已 全 部 完
成抢修。

今年以来，金水区共
计修复人行道破损 2994
处，修复面积 3838 平方
米；修复车行道 1493 处，
修复面积2726平方米。

雨雪冰冻造成马路破相
金水区多条道路修复完成

本报讯（记者 刘凌
智 通讯员 吕浩然）记者
昨日从郑州航空港经济综
合 实 验 区 管 委 会 获 悉 ，
2024中国郑州物流博览会
将于 7 月 3 日至 5 日在中
原国际会展中心举办，主
题为“绿色化、智能化、数
字化 共享大物流时代”。

本届博览会计划展出
面积3.5万平方米，预计境
内外参展客商超500家，专
业观众3万人次，专项活动
10至 20场，同期举办第 3
届河南邮政快递展、第9届
郑州冷链物流展、第5届郑
州新能源物流车展等。

展会规划有七大主题
展区，包含机场、空港、航空
货运及货代展区；内河航运
与智慧港口、陆港与物流枢
纽展区；中欧班列、集装
箱、多式联运展区；快递物
流供应链服务展区；生鲜
配送与冷链物流展区；智
慧物流、绿色包装、无人配

送、物流技术与装备展区；
绿色货运与新能源车辆展
区等，全面展示物流领域
最新发展成果和前沿技术
与创新解决方案。

博览会期间将举办多
场高品质论坛活动，整合行
业头部资源，众多行业大咖
参与，聚焦内河航运与港
口、邮政快递、绿色城配、冷
链物流、“一带一路”、智慧
物流、绿色包装等行业热点
话题，多维度探讨行业增长
动能及未来创新方案。

同期活动规划还包含
首届河南内河航运与智慧
港口高质量发展大会、第3
届河南邮政快递业绿色低
碳发展高峰论坛、共建“一
带一路”陆海铁联运大通
道合作论坛、中国国际货
代物流行业发展论坛、冷
链物流与生鲜供应链发展
论坛、绿色货运与新能源
物流车高峰论坛、郑州航
空港区参观考察之旅等。

省内外客商蜂拥而至 收购车开到田间地头

中牟6万亩早蒜薹新鲜上市

“制造”变“智造” 一“链”带一片

二七区传统产业跑出加速度
二七区传统制造业较多，这些企业往往个头较大、转型缓慢。为加快形成新质生产力，近

年来，二七经开区大力开展产业培育，推动企业主体创新，助力传统产业逐步实现智能化、数字
化、绿色化转型。窗帘生产、纸板制造，这些传统制造业在智能化发展的今天，是否还具备市场
竞争力，如何保持行业领先地位？记者来到现场一探究竟。

郑州物流博览会
将于7月在航空港区举办
预计境内外参展客商超500家

做好道路整治“加减法”
惠济区市容有了“新颜值”

蒜农在抽蒜薹


